

# DIARIO BALEAR.

MARTES 27 DE ABRIL DE 1830.

San Tiburcio obispo y S. Anastasio papa.

Sale el sol á las 5 horas y 14 minutos: se pone á las 6 horas y 46 minutos.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden comunicada al intendente general declarando ser aplicable á los empleados de reglamento de la administracion militar lo dispuesto sobre exceptuar á los empleados de hacienda civil de servir oficios de Ayuntamiento.*

He dado cuenta al REY nuestro Señor del expediente que acompañaba al oficio de V. S. de 25 de noviembre anterior, relativo á haberse precisado á D. Pedro Josef de la Cuesta, contralor del hospital militar de la plaza de Ceuta, á que sirviese durante el año último el oficio de Regidor de aquel Ayuntamiento para que fue elegido en diciembre de 1828, no obstante lo espuesto por el mismo Cuesta, así en orden á la incompatibilidad de este nuevo cargo con las ocupaciones propias de su empleo, como en cuanto á las Reales órdenes que le exceptuaban por lo mismo de desempeñar aquel oficio; y S. M., despues de haber oido el parecer de su consejo supremo de la Guerra, conforme con el dictamen de este supremo tribunal, se ha dignado resolver, que las Reales cédulas de 27 de marzo de 1790, y 22 de agosto de 1824, y la Real orden de 22 de junio de 1829 que exceptúan á los empleados de hacienda civil de servir oficios de Ayuntamiento, sean aplicables igualmente á los de reglamento de la administracion militar. De Real orden &c. Madrid 14 de marzo de 1830.—Zambrano.

(G. de M.)

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

PRUSIA.

Berlin 22 de marzo.

Nuestra Gaceta de Estado contiene, bajo la fecha de Lóndres, el artículo siguiente: "El príncipe Leopoldo, que ya se ha despedido del Rey, se va á Paris. En cuanto á Grecia, despues de la conferencia de 4 de febrero, cuyo resultado es ya público, se han celebrado otras dos en los dias 20 y 26 del mismo mes. Segun lo que de ellas se ha podido traslucir, parece que en la primera se ha decidido que

el nuevo Estado quedará bajo la proteccion de las tres Potencias, y que se invitará á las demas de Europa á que accedan al protocolo. Se dice que las cortes que han firmado el tratado se reservan el derecho de mediar con la Puerta otomana en favor de los griegos establecidos en Samos y Candia siempre que sean vejados por las autoridades turcas: es de desear que esta noticia se confirme en beneficio de la humanidad. Tambien se asegura que los aliados saldrán garantes del nuevo empréstito que va á contraer el Estado griego, y cuyo producto se destinará principalmente al equipo y manutencion de la tropa griega. La division francesa permanecerá en Morea un año, ó quizá mas, para proteger el nuevo sistema de gobierno. Añaden que en la conferencia de 26 de febrero solo se trató del modo con que las Potencias han de comunicar á la Puerta y al nuevo Estado griego sus resoluciones colectivas."

FRANCIA.

Paris 3 de abril.

Escriben de Marsella haber partido para el Brasil Mons. Ostini, Nuncio de S. S. Antes de embarcarse pasó á visitar el buque en que debia ir, en el cual fue recibido con mucha pompa y con los honores debidos á su clase. Las tropas se pusieron sobre las armas, y el pabellon del Sto. Padre flotaba sobre la corbeta francesa. El capitán salió á recibirle al pie de la escala del buque, le condujo á la cámara que le estaba destinada, y despues le presentó todos los oficiales de la tripulacion. El Nuncio manifestó mucha satisfaccion por la distincion con que se le habia recibido, añadiendo que se lo haria presente á S. S. y á su Nuncio en Paris.

—El coronel Bory-de-Saint-Vincent, que se halla en esta capital hace un mes de vuelta de su expedicion científica á la Morea, está reuniendo actualmente los muchos é interesantes materiales que ha recogido en ella. El ministro del Interior, quien con tanto interes como satisfaccion acoge cuanto tiene relacion con las artes y las ciencias, ha adoptado el plan que el mismo coronel Bory le habia presentado para publicar su viage, despues de haberlo aprobado una comision del instituto á cuyo ecsámen lo habia so-

metido. Se dice que el ministro de la Guerra llevará á Mr. Bory de edecan en la expedición de Argel, para darle una prueba de lo grato que le ha sido la solicitud de este coronel pidiendo servir al Rey.

— Aseguran que el Delfin irá á Tolon para presenciar el embarque de las tropas destinadas á la expedición de Argel.

— De Ruan escriben que durante el invierno habia cesado el paso de gentes que emigran de Alsacia, de Suiza y Alemania para América; pero que ya habia vuelto á comepzar, notándose que muchos llevan sus familias y su ajuar dirigiéndose al Havre, en donde piensan embarcarse.

#### Tolon 15 de marzo.

Ayer llegó á este puerto Mr. Hugon, capitán de navío, comandante de las guardias del pabellon almirante, quien acaba de tomar el mando de la *Cibeles*. Esta fragata partirá en los últimos dias del prócsimo abril para hacer parte del convoy de la expedición que se reune en Marsella, y cuyos movimientos dirigirá dicho capitán.

Cuando la expedición esté pronta en este puerto para darse á la vela, se pasará aviso á Marsella por el telégrafo, é inmediatamente saldrá el convoy, bajo la protección de la *Cibeles* y de otros dos bergantines encargados de convoyarla hasta las islas de Hiéres situadas al este de Tolon, en donde debe aguardarlos la escuadra que salga de este puerto.

Los buques de guerra formarán dos alas ó divisiones, entre las cuales se colocarán los del comercio. Dos bergantines y una fragata cerrarán la marcha, é irán reuniendo á los que no puedan seguir á los demas en línea. Cada buque comerciante llevará su número en una corneta que se colocará en el palo mayor.

Veinte y cuatro horas antes que salga la escuadra se destacará uno de los buques mas veleros para anunciar al crucero de Argel la salida de la escuadra de este puerto, á fin de que tome sus medidas para ponerse en comunicacion con ella.

La fragata *Palas* que se está armando aqui, debe, segun se dice, ir á Levante á reemplazar al *Conquistador*, el cual vendrá á este puerto para reunirse á la expedición: Mr. de Rigny pasará á bordo de aquella.

La corbeta la *Caravana* que habia salido de aqui conduciendo unos presidiarios á Brest, saldrá de este puerto el 19 del corriente con 400 hombres y gran cargamento de cureñas, bombas, balas y otros proyectiles destinados para la expedición. La corbeta la *Dordogne*, que se halla actualmente en Brest, saldrá tambien poco despues con otro cargamento semejante.

El bergantin el *Alacriti*, su capitán Mr. Laine, tambien arribó ayer á este puerto, procedente de Navarino, de donde habia salido el 1.º del corriente. Luego que este buque haya concluido su cuarentena entrará en el puerto á fin de repararse y armarse para la expedición de Africa.

Las cartas que este buque ha traído anuncian que

Mr. de Rigny, despues de haber recibido los pliegos del gobierno que se le enviaron por el bergantin el *Genio*, se embarcó para Poros, en donde se hallaba el almirante ingles y el conde Heiden, con los cuales tuvo una larga conferencia; y en seguida se marchó á Egina á verse con el conde Capo d'Istria, con quien tuvo varias entrevistas.

La escuadra inglesa que se halla en Poros se compone de 3 navíos, 3 fragatas, 2 corbetas y 2 bergantines. Toda esta, excepto el navío almirante, se habia dado á la vela para Malta.

La division rusa se hallaba en Naussa, y se componia de 6 navíos, algunas fragatas, de las cuales una es de 60 cañones, 2 corbetas y cuatro bergantines.

(G. de M.)

#### Bayona 9 de abril.

El *Morning Herald* dice que el Rey de Inglaterra está muy indispuerto y no sale de su cuarto.

— Una casa de comercio de Lóndres ha fletado en aquel puerto buques, hasta la capacidad de 8000 toneladas, para la expedición de Argel.—M. Amoros, teniente de artillería, hijo del cónsul del mismo nombre, director del gimnasio militar de Paris, saldrá dentro de algunos dias para organizar y ejercitar las tropas destinadas á dar un asalto por medio de una maniobra nueva y perchas armadas de garfios, que sirven para lanzarse á las murallas.—Por una ordenanza de S. M. Carlos X, se han mudado 6 prefectos de departamentos.

La *Gaceta de Francia* en artículo de Madrid, fecha 11 de marzo, dice que los médicos han declarado el embarazo de S. M. la Reina de España; pero no de una manera bastante positiva para que se publique de oficio en la *Gaceta* de Madrid. Si no estamos mal informados, la causa de no haberse dado la noticia en el periódico de oficio, no es la incertidumbre del informe de los médicos; sino el uso de la corte de España, segun el cual no debe anunciarse el embarazo en el Consejo Real hasta el quinto mes.

#### ESPAÑA.

##### Habana 25 de febrero.

Las memorables y felices épocas en que han sido festejados en todos tiempos nuestros augustos Soberanos, no presentan en sus anales un ejemplo mas sublime de festividades y alborozo general como el que ha dado esta capital el día 21 del corriente. Las autoridades civiles y militares se reunieron en la catedral para dar gracias al cielo por la feliz union de nuestros Soberanos, é implorar sus bendiciones á favor de los augustos Esposos; concurriendo á este acto magestuoso una brillante comitiva, que no cedia á la de las cortes de Europa, ni por el número de personas condecoradas, ni por la grandeza y ostentacion con que se presentaron.

Todos los edificios públicos y particulares han

*Itinerario del viage de SS. MM. Sicilianas desde Madrid á Bayona.*

estado suntuosamente adornados; y la iluminacion ha sorprendido aun á los extranjeros que han visto otras en las capitales mas cultas de Europa: daremos una brevísima idea de lo mas notable cual lo permiten los estrechos límites de un periódico.

Las casas del gobierno y de la intendencia sobresalian por la riqueza de sus colgaduras y su vistosa iluminacion; en la segunda habia un arco de triunfo con varias alegorias en su frontis, análogas á la union de Cuba con la metrópoli; en la noche del 22 costeó el Sr. intendente un fuego de artificio, que reunió en la plaza de armas gran parte de la poblacion.

El cuartel de la fuerza, en donde está alojado el primer batallon del regimiento de España, estaba lindamente adornado y su iluminacion produjo el mas bello efecto: el Real cuerpo de artillería acreditó su gusto en la decoracion que presentó en el boquete cuya iluminacion causaba un efecto encantador.

El cuartel de lanceros ostentaba una galería de dobles arcos, en cuyo centro habia un salon en donde estaban los retratos de nuestros Soberanos; la fachada de la casa del Sr. director de loterías se distinguia por la riqueza de su colgadura y su vistosa iluminacion, cuyo esplendor se aumentaba con la de la casa del Sr. conde de Casa-Lombillo.

El consulado de Francia adornó su fachada con pabellones y banderas de los colores unidos de los de Francia y España, y sobre la puerta las armas de España, Francia y Nápoles. Llamaban tambien la atencion por su adorno é iluminacion la casas de los señores administradores de Correos y conde de Fernandina, con otras muchas de que aun no tenemos datos circunstanciados.

Finalmente, el navío *Guerrero*, soberbiamente iluminado, aparecia en medio de la bahía como una pirámide de fuego, cuyo resplandor, reflejando en las aguas, aumentaba el efecto admirable que de lejos causaba su vista.

El tiempo claro y sereno, y el júbilo que reinaba en todos los habitantes de esta fidelísima ciudad, han dado mayor realce á estos festejos; siendo de notar que á pesar del inmenso gentío de que estaban llenos todos los puntos de la ciudad y sus arrabales, no haya acontecido el mas ligero accidente que diese motivo á que la autoridad tuviese que reclamar el orden.

*Madrid 7 de abril.*

El REY nuestro Señor se ha servido habilitar el puerto de Marin, en Galicia, para el comercio de cabotage.

Por un decreto del Rey de Cerdeña quedan suprimidos los derechos de tránsito sobre las mercancías estrangeras que atraviesen aquellos Estados, excepto en la parte que pertenece á los géneros de real privativa.

*Leguas.*

Dia 14 de abril de Madrid á S. Sebastian.	3
15 de S. Sebastian á Buitrago.....	10
16 de Buitrago á Boceguillas.....	7
17 de Boceguillas á Aranda.....	7
18 de Aranda á Lerma.....	8
19 de Lerma á Búrgos.....	7
20 Descanso en Búrgos.	
21 de Búrgos á Briviesca.....	7
22 de Briviesca á Miranda.....	7
23 de Miranda á Vitoria.....	5½
24 de Vitoria á Vergara.....	8
25 de Vergara á Tolosa.....	8
26 de Tolosa á Irun.....	9
27 de Irun á Bayona.....	5
28 Descanso en Bayona.	

Total de leguas..... 91½

*Idem desde Bayona á Paris.*

*Postas.*

Dia 29 desde Bayona á Pau.....	13
30 Descanso.	
Mayo 1º desde Pau á Mont de Marsan.....	10
2 desde Mont de Marsan á Langon....	12
3 desde Langon á Burdeos.....	6½
4 y 5 Descanso.	
6 desde Burdeos á Barbezieux.....	13½
7 desde Barbezieux á Ruffec.....	11
8 desde Ruffec á Poitiers.....	9½
9 Descanso.	
10 desde Poitiers á Tours.....	14½
11 desde Tours á Blois.....	7½
12 Descanso.	
13 desde Blois á Châteaudun.....	9
14 desde Crâteaudun á Chartres.....	6
15 desde Chartres á Rambouillet.....	4¾
16 desde Rambouillet á Paris.....	6

Total de postas..... 123¼

Coches 3, landó y otros carruages para la comitiva 10; furgones para el equipage 3.

*Idem 14.*

Hoy á las once y media de la mañana han salido de esta corte, de regreso á sus dominios, SS. MM. los Reyes de las Dos Sicilias, y su augusto Hijo el Sr. conde de Trápani. Las tropas de la guardia Real y voluntarios Realistas han cubierto toda la carrera hasta fuera de la puerta de Fuencarral, y la artillería ha hecho los saludos correspondientes.

Id, viageros ilústrs, adonde os llama el alto carácter de que os ha investido la Providencia, y llevad con vosotros, no solo el afectuoso cariño de nuestros Monarcas, de vuestros augustos hijos y Príncipes de la Real familia, quienes no podrán mirar sin sentimiento vuestra partida, sino tambien el de el fiel pueblo madrileño, que dendor, con todos los españoles, de la preciosa joya que nos dejais, ha ad-

mirado en vosotros tantas virtudes, tanta amabilidad, y tantas otras prendas que decoran y hermosean vuestra diadema, y que son tan inherentes á la preclara familia de los Borbones. La memoria de vuestra mansion entre nosotros será duradera y siempre grata; y la historia hará el justo elogio de la íntima union y cordialidad que ha reinado, bajo un mismo techo, y por espacio de cuatro meses, entre los grandes Monarcas de las Españas y de las Dos Sicilias.

A las dos y media de esta misma tarde han salido para el Real Sitio de Aranjuez los REYES nuestros Señores y toda la Real familia, cubriendo la carrera las mismas tropas de la guardia Real y voluntarios Realistas. La artillería ha hecho los saludos de ordenanza.

Cádiz 1.º de abril.

El sábado último dieron la vela con destino á la Habana el navío de guerra el Héroe y cinco transportes, conduciendo al regimiento infantería de Nápoles y un batallon provisional para reemplazos de la isla de Cuba con sus correspondientes gefes.

El Sr. cónsul general de Rusia en esta plaza, con fecha 26 del pasado dijo á esta Real junta de comercio, para gobierno de los capitanes de buques que frecuentan los puertos de Rusia, que desde el mes de agosto de 1829 el fanal de Odesa se halla iluminado por una luz constante, formada por 11 reverberos, en lugar de la luz variable que le iluminaba antes: que el fanal de Kerson está provisto de una nueva linterna de hierro iluminada como la anterior, por ser hierro cubierto de un trasparente de color encarnado.

(G. de M.)

## PALMA 27 DE ABRIL.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 26 PARA EL 27.

Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital y provisiones, sargento de idem y patrullas Córdoba.

Mañana es dia de gala con motivo de ser cumpleaños de la REINA nuestra Señora (Q. D. G.); y debiendo celebrarse con las demostraciones de júbilo que corresponde á su augusta Real Persona, habrá corte en el Real castillo habitacion del Escmo. Sr. Capitan general, recibiendo S. E. á las corporaciones á las 11½ y á las 12 á los señores generales, brigadieres y oficiales de la guarnicion. La batería de saludos hará triple salva.

El regimiento infantería de Córdoba dará la guardia que por ordenanza corresponde á S. E., y las bandas de tambores de los cuerpos de la guarnicion se hallarán á las 11½ en el patio del Real castillo, debiendo romper la música del primero á la señal del cañon, que será en punto de las 12, al tiempo de recibir la corte militar.

De orden del Escmo. Sr. Capitan general de este ejército y reino—Salvador Valencia.

AL PÚBLICO.

Con el plausible motivo del feliz cumpleaños de la REINA nuestra Señora (Q. D. G.) se abrirá mañana para la concurrencia del comercio y demas clases distinguidas del público mallorquin el salon principal de la Lonja: punto el mas á propósito para que los comerciantes particularmente puedan contratar y arreglar sus negocios mercantiles, con cuyo objeto se levantó aquel insigne gótico edificio, y las demas clases gozar de sus comodidades. Se abrirá todos los dias, incluso el de mañana, desde las ocho de la misma, hasta el anochecer; y se proporcionará á los Sres. concurrentes la lectura de algunos periódicos, que les sirvan de útil entretenimiento durante su permanencia dentro del espresado memorable recinto.—Por disposicion de la Real Junta de comercio.—José María Serrá secretario.

Administracion de Rentas Reales de la provincia de Mallorca.

No habiéndose presentado las notas de existencias de nieve pedidas en el aviso de 7 del corriente, y necesitándose para los efectos de instruccion; se repite la absoluta necesidad de dichas razones, que deberán estar en la Administracion dentro del tercero dia, pasado el cual se dará cuenta al Sr. Intendente para los fines que convengan á la mejor recaudacion de los Reales intereses, estando los interesados á las resultas de su falta de cumplimiento: y para que no aleguen ignorancia se les da este último aviso. Palma 13 de febrero de 1830.—Pedro de Fuertes.

AVISOS.

El que hubiese encontrado un boton de oro con piedras llamadas de Vich, que se perdió el domingo por la tarde en las inmediaciones del convento de Capuchinos y quiera devolverlo, en esta imprenta podrá tomar razon de su dueño, quien gratificará competentemente.

Queda estraviado el espediente sobre curatela á favor de Juana María Vidal de los pupilos Francisco y Antonio Vidal, en el que quedó promovido de fiador D. Isidro Pache; á la persona que lo presentare al escribano D. Antonio Tomas se le gratificará competentemente.

El dia 25 del corriente se estravió por la plaza de Sta. Eulalia un perro podenco de cuatro meses de edad, de pelo rojo y la barriga blanca. Se gratificará á la persona que le presente en esta imprenta.

Un hombre de 28 años de edad, desearia colocarse en clase de criado: sabe cuidar de un caballo y demas faenas.

El 1.º de mayo saldrá para Barcelona el javeque correo S. Miguel, su capitan D. Miguel Olivera admite carga y pasajeros.